

SEGÚN LA SEREMI DE SALUD

Influenza A se consolida con la mayor circulación viral de la región del Biobío



Las cifras evidenciadas por las autoridades sanitarias dan cuenta que enfermedades respiratorias como la Influenza A y el Virus Respiratorio Sincicial encabezan las consultas de urgencias.

Nicolás Muñoz Díaz
 prensa@latribuna.cl

Las restricciones impuestas por el Ministerio de Salud de Chile para contener la expansión de contagios producto del Covid-19, experimentaron una flexibilización de medidas a partir del 01 de octubre de 2022 cuando se determinó, junto con la implementación de la fase de Apertura, eliminar el pase de movilidad, los aforos y el uso opcional de mascarilla (a excepción de los recintos de salud).

Esta última determinación influyó considerablemente en la circulación viral de enfermedades

respiratorias distintas del coronavirus dentro de la provincia de Biobío. Sin ir más lejos, al comparar las cifras entre el 2021, periodo en que el cubrebocas era obligatorio, y el año actual se evidencia un incremento de más de 3.000 contagios. Situación preocupante si se considera que aún no concluye la temporada 2022.

CIRCULACIÓN VIRAL EN LA REGIÓN

De acuerdo a lo planteado por la Seremi de Salud, "a la semana 45, es decir, del 01 de enero al 12 de noviembre, los Centros Centinela que realizan muestreos para verificar la circulación viral en la región del Biobío, indicaron que la

Influenza A agrupa un 29,2 % del total de virus detectados, seguido por el Virus Respiratorio Sincicial con el 21% y Metapneumovirus con un 20,3 % del total de las detecciones". Mientras que el Covid-9 representa tan solo el 9,6 % del total de virus detectados.

Al respecto, el seremi de Salud Eduardo Barra señaló que: "tras el aumento de consultas en enfermedades respiratorias distintas a Covid-19, donde la Influenza A predomina con un 29,2 % del total de virus respiratorios distintos a Covid-19, es muy importante seguir manteniendo las medidas preventivas en la población, como son evitar los cambios bruscos de temperatura, prevenir el contacto con enfermos, la asistencia a lugares concurridos y en lo posible reducir la exposición a contaminación intradomiciliaria y ambiental".

A su vez, se complementó que las consultas de urgencia por enfermedades respiratorias distintas a Covid-19, han tenido un aumento considerable en Biobío a igual fecha, pasando de 388.413 a 829.085 atenciones. No obstante, "a diferencia de las consultas, las hospitalizaciones de urgencia por

VACUNACIÓN INFLUENZA 2022

Introducción



Afiche Ministerio de Salud.

enfermedades respiratorias distintas a Covid-19 se redujeron de 10.288 a 9.836, lo que implica un 4,4 % de disminución".

SITUACIÓN DEL CORONAVIRUS

A pesar de que hay otras enfermedades circulando entre la ciudadanía, el Covid-19 sigue concentrando el interés de las autoridades que detallaron un nuevo reporte pandémico para la provincia de Biobío. En ese sentido, se registraron 98 nuevos contagios, 247 pacientes con el virus en etapa activa y 115.894 casos acumulados en el periodo que va desde el 03 de marzo de 2020 al 23 de noviembre en 2022.

Los números a nivel de la región del Biobío escalaron hasta los 482 casos nuevos, 482.529 casos acumulados y 1.078 casos activos. Estos últimos, concentrados principalmente en Los Ángeles, con 156 casos,

En cuanto a las comunas que lideran los casos son Los Ángeles, con 58 casos nuevos y 156 activos, y Mulchén, con nueve casos nuevos y 20 activos. Contrario a Alto Biobío que evidenció cero casos nuevos y dos activos, y Antuco que sigue consolidada como la única comuna de la provincia sin casos nuevos ni casos activos de la enfermedad.

PANORAMA REGIONAL

seguido de la capital regional, Concepción, con 124 casos, y Talcahuano, con 112 casos de coronavirus.

Además se señaló que las comunas con la mayor tasa de activos por cada 100 mil habitantes fueron Quilaco, con 143,3 casos activos, San Rosendo, con 111,7 casos activos, y Santa Bárbara, con 88,8 casos de Covid-19.

Finalmente, en materia de testeo, la región registró 1.926 PCR informados, con 273 nuevos casos PCR positivos, lo que representa una positividad en la semana del 14,35%; mientras que en materia de aislamiento 80 personas realizan su cuarentena en residencias sanitarias, que implica un 43% de ocupación.

"La pandemia no ha terminado, por lo que las medidas de prevención de enfermedades respiratorias se deben complementar siempre con las adoptadas en contexto de coronavirus, como son el lavado de manos, uso de mascarilla en lugares cerrados y en lugares abiertos donde no puede mantenerse una distancia de al menos un metro entre personas, ventilación de espacios cerrados, además del respeto a otras disposiciones del Plan Seguimos Cuidámonos Paso a Paso"

Eduardo Barra,
 seremi de Salud del Biobío.

